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Abstract (en)
A process for making a roll with a resilient covering provides for annular discs (6) to be pushed onto a core (2) and to be axially compressed. The
fibre material is provided with a plastic which is crosslinked essentially at ambient temperature. It has such a low crosslinking rate that a portion,
preferably the predominant portion, of the crosslinking required for complete curing takes place during a maturing time lying after the start of the
compression. In a roll made according to this process, the resilient covering (5) is formed by a homogeneous body which consists of fibres and a
uniformly cured plastic. This body can withstand high loads and has a good marking resistance. <IMAGE>

Abstract (de)
Ein Verfahren zum Herstellen einer Walze mit elastischem Bezug sieht vor, daß auf einen Kern (2) Ringscheiben (6) aufgeschoben und axial
zusammengepreßt werden. Das Fasermaterial ist mit einem Kunststoff versehen, der im wesentlichen bei Umgebungstemperatur vernetzt wird.
Er hat eine so geringe Vernetzungsgeschwindigkeit, daß ein Teil, vorzugsweise der überwiegende Teil der bis zur Aushärtung erforderlichen
Vernetzung während einer nach dem Beginn des Zusammenpressens liegenden Reifezeit erfolgt. Bei einer nach diesem Verfahren hergestellten
Walze ist der elastische Bezug (5) durch einen homogenen Körper gebildet, der aus Fasern und einem gleichmäßig ausgehärtetem Kunststoff
besteht. Dieser Körper ist hohen Belastungen gewachsen und besitzt eine gute Markierungsresistenz. <IMAGE>
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